
Wer den Schaden hat, muss sich um den Spott nicht sorgen. Sie kennen 
wahrscheinlich alle dieses grässliche Sprichwort. Schon als ich ein Kind war, habe 
ich mich darüber geärgert, weil es so unfair ist. Nachtreten geht gar nicht.  

Die Losung heute erinnert mich ein wenig an diese Erfahrung. Sie steht im 2. 
Kapitel des Jeremiabuches und lautet: Das alles hast du dir doch selbst bereitet, 
weil du den HERRN, deinen Gott, verlässt, sooft er dich den rechten Weg leiten 
will (Jeremia 2,17). 

Anders ausgedrückt: Selber schuld, du hättest ja auf dem rechten Weg bleiben 
können. Das hast Du´s. 

Wenn das nur immer so einfach wäre. Wie oft komme ich vom rechten Weg ab. 
Nicht im Großen, aber es gibt doch viele kleine Schritte daneben, die mir einfallen, 
wenn ich mir den Gedanken erlaube.  

Hier nachzutreten, halte ich für den falschen Weg. Am liebsten würde ich der 
Herrnhuter Brüdergemeine empfehlen, diese Losung wieder aus dem Topf zu 
nehmen. Sie hilft einfach nicht weiter.  

Viel lieber erinnere ich mich daran, was im Jeremiabuch nur wenige Kapitel später 
zu lesen ist: So spricht der HERR; denn ich will ihnen ihre Missetat vergeben und 
ihrer Sünde nimmermehr gedenken. 

Bleiben Sie aufrecht 

Ihr 

Ivo Huber 

 

 
 


